Fin de semana de 257 asesinatos, el segundo más violento del año

Seguridad Pública. Chihuahua, Guanajuato y BC concentraron 31% de los casos reportados entre viernes y domingo pasados

RAFAEL LÓPEZ MÉNDEZ CIUDAD DE MÉXICO

Enfrentamientos entre grupos del crimen organizado en diferentes estados y diversos ataques aislados provocaron que 257 personas perdieran la vida de forma violenta el fin de semana pasado, cifra que se ubica como la segunda más alta en lo que va del año.

Los reportes diarios de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana revelan que el número de asesinatos cometidos entre el viernes y domingo pasado se ubica detrás de lo registrado entre el 20 y 22 de mayo, cuando las bandas delincuenciales cobraron la vida de 266 ciudadanos.

En lo que va del año, los fines de semanareportanunamedia de 221 homicidios dolosos, pero a partir del 15 al 17 de abril se han registrado cifras iguales o mayores.

Las entidades más afectadas el último fin de semana fueron Estado de México con 24 asesinatos, Chihuahua con 20, Guanajuato con 19 y Baja California con 17; en éstas se concentró 31.1 por ciento de los homicidios. La media es de 221 homicidios en ese periodo de viernes a domingo: SSPC

En el Edomex se reportó la mayor cantidad de asesinatos entre el sábado 11 y el domingo 12 de junio, pues se cometieron 19, pero los casos más llamativos se registraron el viernes 10, cuando una familia en Zumpango y el director de Desarrollo Económico y Agropecuario del ayuntamiento de Teoloyucan, Alfredo Valle, fueron atacados.

De las 20 muertes violentas reportadas en Chihuahua, destaca el deceso de un niño de 10 años, víctima de un fuego cruzado entre grupos armados; además del menor de edad, las autoridades encontraron sin vida a cuatro hombres en el interior de un domicilio y más tarde hallaron a otros dos hombres asesinados.

En Guanajuato, la entidad más

violenta del país, los ajustes de cuentas se mantienen como una constante. Tan solo el sábado se registró el homicidio de dos hermanos cuando se encontraban en una fiesta familiar en Irapuato; ese mismo día fueron encontrados los restos de cuatro hombres en diferentes partes del citado municipio.

Otras entidades con un número importante de homicidios dolosos son Nuevo León (16), Jalisco (15), Guerrero (13), Zacatecas (13), Sonora (12), Michoacán (11), Oaxaca (11), Sinaloa (11) y Tamaulipas (10).

En contraparte, solo cinco entidades se libraron de los ajustes de cuentas o actos violentos de los grupos criminales: Aguascalientes, Baja California Sur, Nayarit, Tlaxcala y Yucatán.

En días pasados, el gobierno federal anunció que la incidencia delictiva en abril alcanzó los niveles más bajos de los últimos cinco años; sin embargo, las cifras diarias muestran que mayo cerró como el mes más violento, con 2 mil 472 asesinatos.



Las cosas parecen no mejorar en lo que va de junio, ya que en los primeros 12 días del mes se contabilizaron 947 muertes violentas, lo que deja un promedio diario de 79 decesos, igualando lo registrado el mes pasado.

Este fin de semana, en Tijuana se reportaron 25 ases inatos. El viernes se registraron nueve homicidios, el sábado 11 y el domingo cinco, informó la fiscalía.

En Zacatecas, producto de enfrentamientos armados y atentados directos, al menos 11 personas fueron asesinadas, cinco el sábado y seis el domingo en la capital, Guadalupe, Fresnillo, Jerez, Tepetongo y Calera.

En Colima 11 personas fueron asesinadas, una de ellas policía estatal, y dos resultaron heridas; también se localizaron restos humanos en varios lugares.

En tanto, en Guerrero se registró un saldo de ocho personas asesinadas en los municipios de Chilpancingo, Acapulco y Tecoapana; ade más, hubo un ataque armado al Palacio Municipal de Atenango del Río.

En Sinaloa fueron ejecutadas 13 personas y cuatro fueron heridas en hechos violentos en diferentes puntos de la entidad.

Mientras tanto, en Veracruz se reportó la muerte de cinco personas en diversos municipios y, en Reynosa, Tamaulipas, se registraron persecuciones, enfrentamientos y balaceras, lo que provocó incluso el cierre del puente internacional Reynosa-Pharr.

Operativo en Michoacán

El operativo desplegado por fuerzas federales y estatales en San Juan Parangaricutiro, Michoacán, dejó al menos 10 vehículos incendiados, tres detenidos, así como varios bloqueos carreteros.

La violencia se desató tras el arribo de efectivos para retomar el control de la seguridad y del orden público, por lo que grupos de presuntos criminales quemaron vehículos tanto en los municipios de San Juan Nuevo como en Uruapan; además, en esta última ciudad se reportó un enfrentamiento entre presuntos delincuentes y policías.

Con información de: corresponsales.

Violencia sin descanso

Desde el 1 de abril, suman en México 2,565 asesinatos perpetrados solo en fines de semana

HOMICIDIOS DOLOSOS 1-3 abr 223 8-10 abr 190 15-17 abr 226 22-24 abr 222 29 abr-1 may 230 6-8 may 247 13-15 may 255 20-22 may 266 27-29 may 228 3-5 jun 221 10-12 jun 257

ENTIDADES MÁS AFECTADAS

An de semana 10-12 jun



[·] FUENTE: SSPC

⁻ INFORMACIÓN: Rafael López Méndez